



LEITBILD

des Gemeinderates Marthalen





Gemeindeentwicklung

Wir wollen die Wohn- und Lebensqualität attraktiv halten sowie die Infrastrukturaufgaben zeitgemäss lösen. Wir streben eine gut durchmischte Bevölkerung an, die sich kennt und aktiv am Dorfleben teilnimmt; wir stellen qualitatives über quantitatives Wachstum.



Ortsbild

Wir unterstützen eine zeitgemässe Nutzung der schützenswerten Liegenschaften unter Rücksichtnahme auf das intakte Ortsbild und die historisch wertvolle Bausubstanz. Damit erhalten wir den Charakter unserer Weinlanddörfer Marthalen und Ellikon am Rhein.



Wirtschaft, Arbeit

Wir setzen uns für die Entwicklung des Gewerbegebietes in unserer Gemeinde ein. Damit fördern wir Ausbildungs- und Arbeitsplätze. Wir wollen den Einwohnern ermöglichen, lokal zu arbeiten und einzukaufen. Der Erhalt einer intakten Grundversorgung ist uns ein grosses Anliegen.



Finanzen

Wir setzen uns für den haushälterischen Umgang mit den finanziellen Mitteln, das Verursacherprinzip und einen angemessenen Steuerfuss ein. Im Hinblick auf zukünftige Investitionen streben wir eine minimale Verschuldung an. Damit tragen wir zu einer nachhaltigen Stärkung der Gemeinde bei.



Behörde, Verwaltung

Die Gemeindeautonomie ist uns wichtig. Diese schliesst die Zusammenarbeit mit anderen Körperschaften und Gemeinden in vielfältigen Bereichen nicht aus.



Gesellschaft

Wir wollen die Eigenverantwortung fördern nach dem Prinzip "Hilfe zur Selbsthilfe". Wir leisten persönliche und finanzielle Hilfe im Rahmen der gesetzlichen Bestimmungen und unter Berücksichtigung der persönlichen Situation.

Unsere Gemeinde ist ein attraktiver Wohnort für Familien. Betagte und kranke Menschen wollen wir in häuslicher Umgebung betreuen. Das intakte dörfliche Zusammenleben wollen wir bewahren.



Sicherheit

Wir wollen unserer Bevölkerung Schutz, Sicherheit und Ordnung gewähren. Wir pflegen die Zusammenarbeit und den Informationsaustausch mit der Polizei, den Rettungsorganisationen und privaten Ordnungsdiensten.



Kultur, Freizeit, Erholung

Wir erachten ein breitgefächertes Kultur-, Freizeit- und Sportangebot in Marthalen als wichtigen Faktor für die lebendige Dorfgemeinschaft. Deshalb unterstützen wir im Rahmen der Möglichkeiten ausgewogene Projekte für Jung und Alt. Wir fördern unsere Dorfvereine und die Jugendarbeit in ihrer Eigeninitiative und unterstützen diese finanziell und ideell.



Energie

Wir setzen uns als Energiestadt für gute Rahmenbedingungen zur Förderung und Nutzung alternativer und erneuerbarer Energien ein. Ein effizienter Umgang mit den Ressourcen ist für uns selbstverständlich. Die lokalen Versorger sind uns wichtig.



Landschaft, Natur

Die Gemeinde ist eingebettet in eine vielfältige und landschaftlich reizvolle Umgebung. Unserer Natur und der Artenvielfalt tragen wir Sorge. Wir setzen uns für deren Erhalt und die Zugänglichkeit ein.



Versorgung, Entsorgung

Die Gemeinde strebt eine nachhaltige, lokale Versorgung und ein vielfältiges Entsorgungsangebot an, unter schonendem Umgang mit der Umwelt - Luft, Boden, Wasser.



Verkehr

Wir wollen den öffentlichen Verkehr entsprechend den Bedürfnissen verbessern und streben optimale Anbindungen der verschiedenen Verkehrsmittel an. Den Anliegen und der Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer wollen wir nach Möglichkeit Rechnung tragen.



Forst, Landwirtschaft

Forst und Landwirtschaft sind für unsere ländliche Gemeinde wichtig. Daher fördern wir diese im Rahmen unserer Möglichkeiten. Die Bewirtschaftung unserer Wälder ist naturnah zu gestalten.

